

## 第 521 回（12月定例）福崎町議会

福崎町長 尾崎吉晴

皆さんおはようございます。本日は第 521 回定例会を招集しましたところ、全員のご出席を賜りありがとうございます。

今年は、全国的に市町村合併 20 周年という節目を迎えた自治体が数多くありました。平成の大合併から 20 年という歳月が経過し、各自治体が、それぞれの地域の特徴を生かし新たな挑戦をしている姿に、私どもも刺激を受けているところです。そのような中で、福崎町は合併をしない選択をした町として、来年に町制施行 70 周年を迎えます。昭和の大合併により福崎町が誕生してから 70 年です。この長い道のりは、歴代の町長、議員、そして何よりも町民の皆様の郷土を愛する思いとたゆまぬ努力の賜物であります。あらためて、これまでの町の発展にご尽力いただいたすべての方々に、感謝とお礼を申し上げます。来年の 5 月 3 日には記念式典を挙行しますので、ご臨席のほど宜しくお願ひします。

国会におきましては憲政史上初の女性の総理大臣が誕生しました。G 7 の中で女性のトップが誕生していない国が日本とアメリカの 2 か国だったと聞き、少し驚きましたが、世界を見渡すと女性の首相や大統領が誕生している国は、総じて元気があるように感じます。今、高市早苗首相は精力的に国際会議に参加をされています。ASEAN（東南アジア諸国連合）、トランプ大統領との首脳会談、APEC（アジア太平洋経済協力）、さらには G 20 に出席され日本の国益と国際協調を両立させるために活発に行動されています。そのことが高市内閣の高い支持率につながっていると感じています。

そして、先般、物価高対策や防災・減災、国土強靭化などに重点を置いた「『強い経済』を実現する総合経済対策」（21 兆円規模の新たな経済対策）が発表されました。今国会で補正予算として審議されますが、これらの対策を福崎町においても最大限に活用して、持続可能なまちづくりを進めます。

さて、今、福崎町の財政状況は大変厳しい状況にあります。令和 4 年度から財政調整基金を取り崩すようになり、令和 6 年度までの 3 年間の取り崩し額は 6 億 6 千万円となっています。このため、議員の皆様のご理解とご協力を得ながら、令和 8 年度から始まる行政改革大綱と実施計画の見直し作業に取り組んでいるところです。

そのような中でも、神崎郡 3 町で進めている新ごみ処理施設、中播消防署の建て替え

事業などは広域での約束ですので進めていかなければなりません。町事業でも重点施策として取り組んでいる町道福崎駅田原線、千束新町線は継続事業として整備を進める必要があります。また、町民の安全安心を守るための川すそ雨水幹線工事も完成させなければなりません。これらをふまえた上で、最重要課題として行政改革に取り組みます。

そして、もう一つの大きな課題は、少子高齢・人口減少です。しかし、この問題は簡単に解決できるとは思っていません。人口減少はある程度受け入れざるを得ません。けれども、魅力のある住みやすいまちづくりを進めることによって、人口減少ができるだけ緩やかにしていきたいと考えています。

その他にも様々な重要事業がありますが、必要性、優先度を見極めながら笑顔あふれる「活力と風格のある住みよいまち」をめざして、まちづくりを進めてまいりますので、議員各位のご理解とご協力をよろしくお願いします。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【 総務課 】では、令和8年度採用 職員採用試験（第2回）の第2次試験を10月31日に実施しました。一般行政職は6人が受験し2人が合格、保育教諭は1人が受験し1人が合格となりました。

会計年度任用職員の募集について、町広報誌、ホームページなどでお知らせしていますが、募集期間は12月8日から26日まで、試験日は1月9日です。

10月25日から行政懇談会を開始しています。およそ1年間かけて各自治会を回らせていただき、その会議録については、順次、議会事務局に備え付けていきますのでご覧ください。

選挙管理事務について、選挙人名簿の定時登録者数は、12月1日の基準日現在、男7,264人、女7,827人、計15,091人となり、前回9月の定時登録より36人の減となっています。

【 企画財政課 】です。

行政改革について、11月26日に第3回行政改革懇話会を開催しました。12月18日から1月16日にかけてパブリックコメントを実施します。

令和8年度当初予算編成について、11月10日に係長以上職員の出席のもと、令和8年度予算編成指示会議を開催し、予算編成方針を通知しました。

私からは、「大変厳しい財政状況にありますが、各課それぞれの重点事業について、交

付金など財源の確保もしっかりとと考えながら事業を進める」よう指示をしました。

【税務課】では、10月29日に第3回滞納整理対策委員会を開催し、上半期収納状況についての報告の他、法的措置及び滞納処分について協議しました。

今後、年末にむけて町税滞納者を対象に、姫路県税事務所と合同で一斉催告を行います。これに対して何の反応も示されない方に対しては夜間電話催告を実施し、それでもなお連絡の取れなかった方などを対象に、適宜滞納処分を実施することで滞納額の減少に努めます。

【地域振興課】です。第50回福崎秋まつりを10月25日に開催しました。終盤は小雨模様となりましたが、ステージイベント、飲食・物販などの産業祭やオオサカマスターズ（Osaka Masters）と地元の和太鼓集団 和楽がコラボした演劇サーカスなどで盛り上がりました。また、遠野市からは副市長にお越しいただき、美味しいりんごをはじめとした特産品の販売もあり、約3,000人の来場者で賑わいました。

クリスマスF u k u ランタンを、12月21日に辻川山公園で開催します。冬の澄み切った夜空にスカイランタン200個を一斉に舞い上げますので、幻想的なクリスマスの一夜になると思います。併せて、クラウドファンディング型ふるさと納税を財源として完成したガジロウ3号機をお披露目します。

文珠荘の次期指定管理について、日帰り入浴を休止する形での再公募を11月25日から12月1日まで受け付け、2者から応募がありました。今後、指定管理者選定委員会の審査を経て候補者を決定し、議会に提案します。

【住民生活課】です。

消防団非常呼集訓練を11月2日早朝に実施し、秋季全国火災予防運動に先駆け、町内防火パレードを実施しました。

「第36回自然歩道を歩こう大会」を、11月23日に川西コースで実施しました。天候にも恵まれ、627人の参加があり、福崎町の自然を満喫していただくことができました。

12月1日から10日まで、年末の交通事故防止運動を展開し、各種キャンペーンを実施します。

12月26日から30日まで、消防団年末特別警戒を実施します。また、消防団出初式を来年1月11日にエルデホールで挙行します。

【 福祉課 】です。11月7日に開催した「老人グラウンド・ゴルフ大会」は、晴天の中34チーム、186人の参加があり、盛大に実施することができました。また、障がい者スポーツである「ボッチャ」の普及に取り組み、9月から3回のリーグ戦を行いました。10チーム、延べ158人の参加があり11月29日に閉幕しました。障がいのある方もない方もともに汗を流し、理解を深め合う良い機会になりました。

12月3日から9日までは「障害者週間」で、障害のある人への理解と共感を深め、社会参加を促進する期間です。障害者施設の授産品紹介イベントなどを行います。今後も、誰もが個性を尊重しあえる「共生社会」の実現をめざして、事業に取り組みます。

【 ほけん年金課 】では、健康づくりイベントを福崎秋まつりで実施し、食育スタンプラリーや体内成分バランス測定などを行いました。

11月9日に、今年度最後のまちぐるみ健診を実施しました。今年度は全体で2,577人が受診されました。

予防接種事業として、65歳以上の方と、60歳から64歳で心臓などに障がいのある方を対象に、インフルエンザと新型コロナウイルス感染症の予防接種を10月20日から実施しています。個人負担は、インフルエンザが1,500円、新型コロナが4,000円で、いずれの接種も町民税非課税世帯は無料としています。

また、中学3年生までの子どもに対するインフルエンザ予防接種費用の一部助成も、引き続き実施しています。

【 農林振興課 】です。10月20日、エルデホールにおいて神崎郡農業委員会協議会の研修が、約60名参加のもと開催され、「所有者不明農地について」と「相続土地国庫帰属制度」について学びました。

土地所有者の負担軽減等を目的として、山崎地区の山林0.18km<sup>2</sup>において、リモートセンシング技術を活用した地籍調査業務を実施します。

【 まちづくり課 】です。道路橋梁事業では、順次進めている道路照明灯のLED化について、今年度、残る136灯を全てLED化するリース契約を締結しました。また、町道春日ふれあい線では、落石、崩壊の危険性がある法面の防災対策工事を、また、町道大貫山田線では通学路の歩道設置工事を引き続き進めます。

福崎駅へのアクセス強化では、町道千束新町線の用地交渉を進めています。また、町道福崎駅田原線及び町道千束新町線の一部区間に於いて工事を実施します。

河川では、西谷川の堆積土砂の浚渫を実施しています。

都市計画では、引き続き地元及び県と調整を図りながら、土地利用基本計画の改定及び特別指定区域の見直しを進めています。また、前回の改定から約10年が経過した都市計画マスタープランの改定も進めています。

【上下水道課】です。

水道事業では、八反田水管橋耐震補強工事及び三ノ宮配水池送配水管更新工事を継続して実施しています。また、近接する町道西治長野線配水管の更新工事に着手し、災害に強いライフラインの構築をめざします。

工業用水道事業では、七種川水管橋更新工事を継続して実施しています。

雨水幹線整備では、南田原地区の川すそ雨水幹線工事（その14）は、播但道福崎南ランプの東側付近で夜間工事が終了し、昼間工事にて施工しています。直谷第二雨水幹線は、本体工事が完了し、舗装本復旧工事に着手しています。

汚水整備では、板坂地区の農業集落排水施設を公共下水道へ統合するため、「板坂地区下水道管布設工事」の入札を11月末に実施し、契約を締結しました。汚水処理の効率化に向けて、工事を進めます。

【学校教育課】です。GIGAスクール事業として、児童生徒の1人1台端末を、予備機を含む1,650台更新します。12月14、15日に各校に納品されます。より一層、一人ひとりに適した学習方法の構築など、有意義で効果的な使用をめざします。

中学校の体育館空調設備設置工事実施設計業務委託では、令和8年度の工事実施に向けて準備を進めています。

【社会教育課】では、人権・青少年健全育成フェスティバルを12月6日にエルデホールで開催します。

人権ポスターや標語の展示、小・中学生の主張・体験発表の他、ゴスペル歌手の市岡裕子さんによる講演を予定しています。

エルデホールでは、12月21日、サックス侍「クリスマスライブ」を開催します。

令和7年度の「二十歳のつどい」を、令和8年1月12日（成人の日）にエルデホールで開催します。

さて、今議会に提出いたします議案等につきましては、議案21件です。

(略)

詳細説明は、副町長及び担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げて、冒頭あいさつといたします。